

“La Vie et la Lumière gagnent...”

Chaque année pour le jour de Noël, nous retrouvons le prologue de Jean. En quelques mots simples, mais d’une immense profondeur, Jean nous décrit **le jaillissement de Dieu dans notre histoire**.

Ce Dieu est le **Verbe**, la Parole qui depuis le commencement crée par Amour tout ce qui est, et le soutient continuellement. Il est aussi la **Vie**, la **Lumière** qui éclaire les hommes, **“tout homme”**, précise le prologue, **sans exception**.

Une Lumière que les ténèbres, malgré toute leur puissance et le déchaînement de haine et de violence qu’elles provoquent en nous et autour de nous, **n’arrivent pas à arrêter**.

La Vie et la Lumière gagnent, au-delà du pessimisme ambiant, des guerres, d’une planète meurtrie par la cupidité et la folie des puissants de ce monde, de trop de femmes, d’hommes et d’enfants sacrifiés sur l’autel de l’Argent, d’une liberté piétinée au nom de l’ordre, des addictions qui enchaînent nos Jeunes, et du désespoir qui peut légitimement nous submerger... **la Vie et la Lumière gagnent, chaque fois davantage**.

Mais pourquoi — si la Vie et la Lumière gagnent — encore tout ce mal, toute cette souffrance ?

“Mais le monde ne l’a pas reconnu...”

Certains ne l’ont pas reconnu, effectivement, et lui ont même tourné le dos. D’autres l’ont reconnu, le clament haut et fort même, mais agissent comme s’ils ne le connaissaient pas.

Et il y a ceux qui l’ont effectivement reconnu — une grande majorité d’entre nous — mais s’accommodent encore de quelques “écarts”, de quelques “oublis” qui font que Vie et Lumière du Christ vont perdre en nous vitalité et brillance, parfois même jusqu’à s’éteindre.

Quelle est l’attitude la plus perverse, la plus destructrice ? Ceux qui se refusent ouvertement à la Vie et à la Lumière — ceux qui se refusent au Christ —, ou ceux qui prétendent l’accueillir, mais continuent à **préférer la mort et l’obscurité ?**

On ne peut pas se prétendre du Christ et l’ignorer au même moment. Toute cette lenteur à croire, toute cette inertie à l’accueillir réellement dans nos vies est **un non-sens dont nous subissons tous les conséquences**.

“La Vie et la Lumière gagnent...”

“Mais à tous ceux qui l’ont reçu, il a donné de pouvoir devenir enfants de Dieu, eux qui croient en son nom.”

Recevons cet Enfant de la crèche sans réserve, cette année, recevons-le avec humilité et gratitude pour ***le laisser grandir en nos cœurs et devenir ensemble d’authentiques “enfants de Dieu”, pour vivre et faire vivre ce jaillissement de Dieu en nous et autour de nous.***

Nous serons alors chaque fois plus vivants de cette Vie et plus transparents à cette Lumière que Dieu nous donne aujourd’hui en Jésus.

La Vie et la Lumière gagnent, chaque fois davantage, ouvrons nos cœurs pour les accueillir et devenir nous-mêmes vie et lumière pour notre monde.